
Presentes:
Lúcia Drummond - UFF
Daniel Cordeiro - EACH/USP
Paulo Sergio Lopes de Souza - ICMC/USP
André Rauber Du Bois - UFPel
Odorico Machado Mendizabal - UFSC
Henrique Costa de Freitas - PUC Minas
Carlos Augusto Martins - PUC Minas
Calebe de Paula Bianchini - Mackenzie
Vinod Rebello - UFF
Renato Miceli - Laniaq
Hermes Senger - UFSCar
Dalvan Ghebler - PUC RS
Cesar De Rose - PUC RS
Alfredo Goldman - IME/USP
Philippe O. A. Navaux - UFRGS
Wellington S. Martins - UFG
Marcio Castro - UFSC
Sarita Mazzini Bruschi - ICMC/USP
Carla Osthoff - LNCC
Kay Ocaña - LNCC
Liana Duenha - UFMS
Tiago Ferreto - PUC RS

Pauta:

1) Relato da Organização do WSCAD

Apresentação do Marcio (pegar a apresentação)
- Tentou incentivar a participação dos alunos (100,00 para inscrição dos alunos de

graduação e 150 de pós-graduação). Sorteou inscrição gratuita para autores (4 da
trilha principal e 4 do WIC). Isentou participantes do CTD. Tentou elaborar caravana
e não valeu a pena (custo muito alto)

- 17.000 de inscrições, 60.000 de fomento, 67.000 de patrocínios, despesas de
124.000,00. Saldo entre 21.000,00

Alfredo: zelo do Marcio em relação ao dinheiro.

2) Relato das ERADs
- Alfredo (ERAD-SP):

- Menotti e Hélio, foi em São Carlos
- Alfredo e Flávia como comitê de programa
- Apesar de virtual, deu superávit: (ver e-mail do Hélio)
- Conseguiram bastante patrocínios e dar drones para quem ganhou a

maratona
- Tiago (ERAD-RS)

- Foi no Paraná (Curitiba), alterando o que normalmente era feito de ser só no
RS



- Foi em abril e não sabiam se seria presencial ou remoto. Decidiram fazer
presencial

- Teve 220 inscritos participantes. 190 alunos. Caravanas do Sul e 2 ônibus
que o Guilherme Galante levou

- Artigos, minicursos, palestras
- Ponto: dificuldade para conseguir patrocínios por causa de competição de

entre as ERADs.
- Seria interessante esse recurso gerenciar o recurso em nível de comissão e

a comissão repassar para as escolas.
- Carla (ERAD-RJ)

- Relato da ERAD que aconteceu em novembro/dezembro de 2021, em
Petrópolis

- Foi virtual
- Cerca de 64 inscritos, 10 estados
- Teve premiação pós, IC. Teve maratona
- Usaram verba de patrocínio para pagar inscrição de alunos
- Primeira reunião da CRAD-RJ. Carla está como coordenadora
- Tem uma página e vai enviar para a SBC publicar. Estão usando o mesmo

formato da CRAD-Sul
- Esse ano vai ser na UFRJ. Não conseguiram financiamento nenhum e o

evento será online novamente, no fim de novembro, começo de dezembro.
Vai ser mais focado em palestras e minicursos

- Sugestão do Alfredo: a SBC quer que faça inscrição, não pode ser de graça.
Falar com o Hélio Guardia para fazer o mesmo modelo que foi feita n
ERAD-SP (dar um certo valor para a SBC para garantir as inscrições de
graça para os alunos)

- Wellington (ERAD-CO)
- Foram várias mini-ERADs: junto com a Escola Regional (ERI-GO)
- Está na 5a. edição que acontece na próxima semana (25 e 26 de outubro de

2022)
- Vai ter minicurso, palestras, tem chamada de trabalhos
- Situação: tem poucos pesquisadores e as distâncias são grandes
- Estão criando um comitê regional também
- Objetivo: dar formação para atrair alunos

- A da região Norte será junto com a ERAMIA, 2a. edição

3) Próximos SBAC e WSCAD:
SBAC e WSCAD : 2023
Local: PUC RS
Apresentação do Tiago Ferreto, Dalvan Griebler, César de Rose, Avelino Zorzo,

Escola Politécnica PUC-RS (pegar a apresentação)
Possível data: 24 a 27 de outubro de 2023

SBAC e WSCAD: 2024
SBAC: Dificuldade em achar alguém para organizar o SBAC internacionalmente. Já

procuraram algumas pessoas. Solicitação de propostas para organização. Até o momento
não tem ninguém confirmado. Vinod e Alfredo sugeriram alguns nomes
Plano A - Jay - Sandia National Labs - responsável: Vinod



Plano B - Barcelona Supercomputing Center, Chicago (Lawrence) ou Charlote (Eric)
WSCAD: Hermes e Sarita, em São Carlos

4) Renovação do convênio da IEEE e SBC até 2026
De 5 em 5 anos tem que renovar o convênio. Não pode perder o prazo. Quem já fez
isso foi o Vinod

5) Publicações dos anais do WSCAD no sistema SOL (de 2000 a 2022)
Agradecimentos ao Márcio Castro, que foi incansável, e todo o WSCAD está
publicado na SOL. Estava em vários lugares, incluindo o drive do Guido. O custo foi
bem baixo pois estava em uma promoção da SBC, com 60% de desconto.
Alfredo perguntou se ia fazer isso com as ERADs. Lúcia disse que não é a
prioridade. As recentes já estão na SOL mas que as antigas não são prioridade

6) Publicações dos anais do SBAC no sistema SOL (de 1987 a 2001)

7) Premiação de um pesquisador a cada dois anos
Sempre que o SBAC for no Brasil, fazer a premiação de 1 pesquisador. Fazer edital
para premiar. Já foram premiados o Siang e o Navaux.
Sugestão do Paulo: que o pesquisador premiado seja convidado para ser keynote no
próximo ano.
Sugestão de que no próximo ano, o Navaux dê uma palestra. Convidar o Siang
também.
Fazer um comitê externo, como já foi feito, para a escolha.

8) Comitê gestor (temporário) para decisão sobre sites com informações atualizadas,
repositórios com dados que facilitem as organizações dos eventos, critérios para
auxílios a eventos, implementação de regras para atualização dos comitês

O steering committee do SBAC-PAD tem pessoas que estão atuando mas tem
alguns que não estão.
Ideia: manter os nomes dos brasileiros atuantes nesse comitê e adicionar outras
pessoas que precisam colocar as mãos na massa.
Precisa de algo profissional para manter o site.
Sugestão do Paulo: o CBSoft tem um google drive com todas as informações para
quem vai organizar o evento. Sugestão: nós também termos essa conta no Gmail
para manter o histórico para organizar os eventos
O Comitê Gestor vai apagar incêndios financeiros sempre que for possível.
Sugestão de fazer um edital, duas vezes por ano, para saber do que as pessoas vão
precisar de dinheiro, para pelo menos ter uma previsão. Não pode ser algo tão
informal assim. Não vai deixar de apagar incêncios. Dá para propor critérios, o que é
prioridade, quanto quer manter em caixa, etc.. O SBAC-PAD dá prejuízo e temos
que encarar como um investimento da comunidade. Temos tido muitos ganhos. O
networking da comunidade brasileira foi fortalecido depois que começou a fazer o
SBAC-PAD internacional. Tem que ter uma reserva.
Esse comitê iria ver as regras do steering committee.
Hoje não temos esse comitê e a coordenação poderia fazer isso sozinha. Mas a
Lúcia não quer fazer isso sozinha.



A comissão tem que crescer e para isso tem que estar organizada.
Lúcia: apoiar os nossos eventos, quem organiza os eventos, os alunos.

Dalvan: tem que ter a garantia que a CEAC-PAD vai conseguir dar apoio para
algumas atividades

Ideia do Guido: edital para apoio aos nossos eventos, sempre deixando um valor
para o SBAC-PAD.

Carla: Estávamos conversando sobre IC. Seria legal se o evento pudesse assumir
(financiar) os três (cinco??) primeiros colocados, para incentivar os alunos para
submeter.

Navaux: ter como no supercomputing, os voluntários, e auxiliarmos esses alunos
que se candidatam. Manter um lastro de uns 150.000,00  a 200.000,00

Lúcia: qualquer coisa que possamos auxiliar os alunos, é sempre uma boa ideia

Carla: Durante vários Supercomputing recebeu convite para levar alunos para a
competição. Se tivesse verba para levar alunos do time brasileiro

Lúcia: seria bom termos regras e irmos aperfeiçoando. Melhor ter e ir melhorando do
que não ter nada
Incentivo a todos darem ideias para essas definições de como gastar o dinheiro, ou
as regras do edital.

Marcio: fizeram uma chamada de caravana para vir para o WSCAD. Só teve uma
proposta. Problema: ônibus muito caro e não tinha muitos alunos. Era melhor pagar
a passagem individual dos alunos. No final das contas, optaram por não fazer a
caravana. Os alunos que se interessaram, houve a garantia de ter um valor de
reembolso. Fazer reembolso é mais fácil.

Sugestão do Alfredo: ter um stand nosso na Supercomputing. Investir o dinheiro
nisso.

Lúcia Maria de Assumpção Drummond
Coordenadora da Comissão Especial de Arquitetura de Computadores e
Processamento de Alto Desempenho


